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西螺鎮第21屆鎮民代表會第10次臨時會議事錄 

一、開會紀錄 

(一)時    間：中華民國 109年 10月 19日上午 9時起 

(二)地    點：本會議事廳 

(三)出席人員： 

姓名 

出席 

日期 

林

俊

甫 

廖

秀

娟 

廖

洺

濠 

鄭

東

岳 

程

德

崎 

許

竹

承 
廖

本

雄 

許

盈

盈 

蕭

德

恕 

廖

信

言 

程

進

森 

10月 19日 ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ 

10月 20日 ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ 

10月 21日 ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ ／ 

符號說明： ／ 出席  △ 請假  Ｘ 缺席  ○ 例假 
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(四)缺席人員：無 

(五)代表動態：現有代表 11人 

(六)上級長官：無 

(七)列席人員：鄭鎮長玲惠、莊主任秘書金溢、許課長淑惠、林

課長美滿、陳課長建全、陳課長淑燕、劉課長淑

玲、莊主任文爋、翁主任佳禎、楊主任裕雲、廖

主任鎮淦、呂隊長佩原、廖園長周全、黃所長福

銘、李所長謀法、姜經理福受。  

(八)來  賓：無  

(九)旁  聽：無  

(十)主  席：由林俊甫主席擔任大會主席 

(十一)紀  錄：蕭淑娟 

(十二)閉幕時間：中華民國 109年 10月 21日 
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二、演詞  

(一)林主席俊甫致開會詞： 

鄭鎮長、莊主秘、公所各課室主管、本會廖副主席及各

代表同仁大家好！今天起召開本會第 21 屆第 10 次臨時會，

為期 3天，主要是審查鎮公所辦理提升道路品質計畫等 4案，

請各位代表同仁能按照排定之議事日程準時出席，也希望公

所團隊以民意為依歸，對於代表所提案能認真規劃執行，在

財源許可下對於代表所提建議案能夠完成，若有困難可以透

過溝通、協調共同來解決，最後祝福大家闔家平安、身體健

康！ 

 

 

 

(二)林主席俊甫致閉會詞： 

鄭鎮長、公所各課室主管、本會廖副主席及各位代表同

仁大家午安！本屆第 10次臨時會 3天會期，感謝各位同仁踴

躍出席，也謝謝公所爭取這麼多經費作為地方建設，在此代

表鎮民謝謝鎮長及公所同仁用心，本次臨時會各位同仁均能

用心審查，為了地方應興應革提出許多寶貴建議，希望公所

團隊能盡心盡力配合來執行，最後祝福各位身體健康、萬事

如意！。 

 

 

 



4 

(三)鄭鎮長玲惠致詞： 

林主席、廖副主席及各位代表先進大家好，首先阿惠要

說我不分藍綠，我也希望大家不要分藍綠，要感謝各位代表

先進在本次臨時會對公所提出墊付案的支持，各位代表先進

的建議案，公所會盡力來達成，希望各位代表先進能繼續支

持公所推動鎮政，為西螺鎮民謀最大福利，最後，祝 貴會

會務順利！祝福林主席、廖副主席及各位代表先進身體健

康、萬事如意！謝謝。 
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三、預備會議 

(一) 雲林縣西螺鎮民代表會第 21屆第 10次臨時會議事日程表 

年 月 日 

星
期 

會
次 

議 事 時 間 

上午 9時—中

午 1 2 時 

下午 2時—下

午 5 時 

 

 

 

 

 

 

109 

 

 

 

10 19 一 1 
一、預備會議 

二、開幕典禮 

三、報告事項 

四、討論事項 

10 20 二 2 

依 

討論事項：審查議案 

10 21 三 3 
一、討論事項：審查議案 

二、臨時動議 

三、宣讀會議紀錄 

四、閉  幕 

備註：議事日程表電子檔請逕至西螺鎮公所網頁/代表會/公開資料/第 

10次臨時會日程表下載使用(http:www.hsilo.gov.tw/)。 
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(二)上次大會議事錄諮議情形及結果： 

(1)諮議情形： 

張秘書銀來：上次大會第 21屆第 8、9次臨時會的議事錄

乙冊，已送給各位代表參閱，如果發現內容

有錯誤或出入，請提出諮議以便更正。 

(2)諮議結果：無異議。 

(三)報告上次大會會議決案及會務處理情形： 

(1)報告上次大會會議決案 

張秘書銀來：上次大會第 21屆第 8、9臨時會議決案已寄

給各位代表，就不再朗讀(省略)。 

(2)會務處理情形： 

公文方面：處理公文 767 件(民國 109 年 01 月 01 日起至

109年 10月 16日止)。 

會計方面：民國 109年 10月 16日截止 

總收入：20,196,792元 

總支出：15,276,275元 

結  存：4,920,517元 

(四)其他報告事項： 

張秘書銀來： 

1.各位代表每年的保險費及健檢費，還没核銷

完成的，後續只剩下二、三個月而已，麻煩

各位代表儘快辦理核銷。 

2.從 11月 1日開始要辦理財產申報，有任何問

題再跟我或是本會的組員做個連繫。 
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3.每年有辦理一次經建考察。今年確定在 12

月 2 日及 12 月 3 日舉辦，12 月 2 日我們會

住在泰安，相關的旅遊要到那裡，到時候我

們再做個討論，可能會去南庒，也會去台中

港，會去靠近中部的地方，拜託各位代表踴

躍參加。 

4.因為有代表在問，目前為止今年出國考察可

否﹖我們有請示上級單位，大部分是紅色警

戒，紅色警戒就是說除了重要的或是商業行

程，所以說目前是不宜前往﹖也就是說今年

出國考察暫緩等明年。 

5.今年第 21 屆第 4 次定期會，我們確定於 11

月 2 日要召開，也就是下下星期一，麻煩各

位代表再注意一下時間，以上報告，謝謝。 

林主席俊甫：請問各位代表還有其他意見嗎﹖針對下次的定

期會還有經建考察的部分，程進森代表。 

程代表進森：主席、各位代表同仁及秘書大家好!關於我們縣

政府這個函，109 年度出國考察這個部分，目

前是不能出國是否能保留到 110年﹖ 

張秘書銀來：不行，因為公文裡面有寫，不行，因為年度預

算，一個年度一個年度不能保留到明年。 

程代表進森：所以說今年度不行就對了。 

張秘書銀來：對。 

林主席俊甫：關於我們要去經建考察的日期、地點就是泰安，
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看看大家還有其他的想法嗎﹖ 

張秘書銀來：日期為 12月 2日(星期三)及 12月 3日(星期四)

二天，12月 2日我們就住在泰安，那間溫泉還

不錯，詳細日程我們會再做總表，到時候再傳

Line給各位代表了解，到時候有任何問題我們

再做個探討。 

林主席俊甫：我要跟大家報告一下，為什麼經建考察要排在

星期三、星期四，因為假日我們排不到，所以

這次大家就委曲一點，日期就排在星期三及星

期四這兩天，請問各位代表還有其它意見嗎﹖

請程進森代表。 

程代表進森：主席、各位同仁、秘書拜託一下，是不是代表

會這邊行文給公所，因為現在地方建設西螺出

現一個很大的問題，就是歷次大牛埔景觀公園

養護現在縣府和公所各說各話，要地方建設有

困難没有經費，我們很多建議案，公所都說没

經費，中央也好、縣府也好來建設，以後地方

提計劃上去，土地是公所的，公所一定是有同

意嘛!建設好後之養護管理，大家都不認帳，所

以這程序方面請公所向代表會說明清楚，我發

覺我們有很多公產，代表會都使不上力，大家

都推來推去，已經好多個案件有此情形，以往

大家彼此有默契，建設好之後就是地方接管，

但是現在問題產生了，就是要依法處理，大家
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對簿公堂，要不然地方很困擾，建設好了，電

燈不亮了，草太長都没有人管，大家推來推去，

地方民意代表只有被駡的份，還能做什麼，這

部分是不是請代表會發文給公所，請公所解釋

清楚。 

林主席俊甫：這應該没有問題吧! 

張秘書銀來：我們討論一下，看能不能用提案的，然後正式

公文給公所及縣政府用提案方式，我們事後再

來討論，看用什麼方式比較好，我們想一下，

看看直接行文或是代表有個提案有個依據，事

後再討論，看怎麼做比較好。 

程代表進森：好，要不然這部分我們代表會當公親，我們代

表會是民意機關，縣府及公所相關人員都召集

來代表會，召開協調會，大家有個默契來解決

地方的問題，好不好﹖請了解一下。 

林主席俊甫：必要時請相關單位來列席，行文給他們，針對

這些工作能來列席作個解釋，這樣會比較清

楚，現在多互推責任，我相信要在西螺鎮建設

應該都會經地主同意，不可能說縣府要來做就

做，畢竟這是鎮有財產，鎮有土地。好，請問

還有其他意見嗎﹖若無，我們開會至此，散會。 
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四、討論議案及臨時動議 

(一)討論議案 

10月 21日 

林主席俊甫：開會。 

第 1號議案 

案    由：本所為辦理「提升道路品質計畫（內政部）」第六

次競爭型補助計畫，地方配合款計新台幣 1,599

萬 3,000 元，敬請貴會准予先行墊付。 

說  明： 

一、依據雲林縣政府 109年 9月 30日府工運二字

第 1093328492號函辦理。 

二、旨案計畫營建署核定補助「西螺鎮公所前後

鋪面改善工程」、「雲林縣西螺鎮市場南北路

道路改善工程」、「雲林縣西螺鎮福興宮前後

道路景觀美化工程計畫」與「雲林縣西螺鎮

福來路兩側人行道及街道家具改善工程」4

案；中央補助款計新台幣 7,285 萬 7,000元，

地方配合款計新台幣 1,599萬 3,000 元。 

辦  法：俟貴會審議通過後編入 110 年度預算並辦理科目

轉正，預算科目：110 年度交通支出─交通建設

工程─道路橋樑工程─設備及投資─公共建設及

設施費─其他營建工程。 

審查意見：照原案通過。 

討論情形： 
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林主席俊甫：關於第 1 號案，我想這個額度也蠻大的，

對公所而言上仟萬元也算是巨額，那麼巨

額發包的時候，整個工程開始進行中是不

是有查核的動作，這個查核的動作是由政

風室來指導或是由工務課來指導，請回答

一下。 

陳課長建全：主席、副主席及各位代表大家早安，有關

剛才主席講的，這個是提昇道路品質計

畫，這個是內政部的案子，所以在查核方

面，公所有查核小組，就是由公所組成，

當然就是由工務課這邊簽辦，另外縣府也

會有不定時的查核，還有內政部營建署一

樣有中央的查核，所以查核機制其實是蠻

完善的，這樣跟代表報告。 

林主席俊甫：那查核的部分，有些縣政府也不一定來查

核，那公所這邊是不是能定期的來舉辦查

核的動作，也請各位代表能夠列席。 

陳課長建全：跟主席報告，查核的部分，每個案子規定

一定都要查核，如果貴會代表同意要參加

的話，到時候要查核，我們就會發公文給

貴會，如果時間允許的代表可以一併參加。 

林主席俊甫：好，那關於這 4 個案子，是不是請工務課

課長稍微做個說明。 

陳課長建全：好，我們這次大概有提報 4 個案子，這 4
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個案子都有經過核定，總核定金額是

8,885 萬元，依據配合款的額度就是分攤

比例原則，中央分攤 82%，中央補助 7,285

萬 7000元，地方配合款 1,599 萬 3000元

這個剛剛都有敍明，這 4 個工程我大概簡

述一下，我們會有市場南北路的道路改善

工程，主要是市場北路的比較多，市場南

路過去幾年道路都有部分施作，所以市場

南北路有一個改善工程；第二個就是公所

前後的鋪面，因為公所前後鋪面施作大概

已經建置超過 13年以上了，前面的鋪面己

經龜裂了，所以這次剛好有爭取到預算來

改善公所前後面鋪面；再來第 3 個案子就

是福興宮前後道路景觀美化工程，這個就

是形塑我們福興宮前福興路，還有福興宮

後面修文路的部分，就是等於有點算社區

的營造啦!因為福興宮也是我們一個重要

的地標，所以在附近把它的景觀一併型

塑；第 4 個案子就是福來路兩側人行道及

街道家具改善工程，這個部分大概就是福

來路從東南路到興農西路的部分，主要是

因為路旁兩側的路樹，樹齡大概已經經過

15年以上，所以路樹已經非常巨大，這次

工程會把一些没有住戶的地方，我們會進
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行人行道改善，有住戶的地方很難去把它

做改善啦!因為牽涉到住戶的出入，所以我

們會先針對没有住戶的部分，把人行道的

地方做一個改善，主要是樹穴的地部分要

改善，不然整個人行道都己經隆起，大致

上是呈報這 4 個案子，也承蒙上級單位有

核定補助，希望各位代表同意墊付，謝謝。 

林主席俊甫：因為工程發包的過程，那我們是用那一種

方式最低標，還是﹖在這個設計的部分。 

陳課長建全：跟主席報告。 

林主席俊甫：這個簽核是由那個單位。 

陳課長建全：這是由我們簽上去，因為這 4 個案子金額

比較龐大，而且會涉及我們環境改善還有

道路品質改善，所以這 4 個案子是採用準

用最有利標辦理。 

林主席俊甫：好，請課長先回座。 

陳課長建全：好，謝謝。 

林主席俊甫：請問我們各位代表還有其它意見要表述

的，好，9號代表蕭德恕代表。 

蕭代表德恕：好，謝謝主席、副主席、鎮長、各位代表

以及公所各課室主管，現在我想請問一下

鎮長。 

林主席俊甫：請鎮長。 

蕭代表德恕：鎮長感謝您爭取將近 7 仟 3 佰萬元為我們
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西螺地方來建設，首先代表我們西螺鎮民

先向您感謝，過去當代表，現在還當代表，

將近當了 10幾年的代表，這是第一次審查

到由我們代表會來審查金額最多的，我首

先先了解一下，請教鎮長一下，這 7 仟 3

佰多萬元的錢是怎麼來的，你可以說明一

下嗎﹖ 

鄭鎮長玲惠：什麼是 7仟 3佰多萬元。 

蕭代表德恕：這次我們申請這 4個案中。 

鄭鎮長玲惠：喔!8仟。 

蕭代表德恕：没有啦!上級給我們將近7仟3佰多萬元嘛!

這錢是怎麼來的，是不是能告訴我們一下。 

鄭鎮長玲惠：這是從中央，內政部。 

蕭代表德恕：這是鎮長向中央爭取的嗎﹖ 

鄭鎮長玲惠：没有。 

蕭代表德恕：不是，是中央直接撥款給我們的。 

鄭鎮長玲惠：我們有送案件上去。 

蕭代表德恕：没有，我現在要請教的是，基本上來講我

要先做個了解，若是鎮長去爭取的，我們

會非常感謝鎮長，假如使是中央撥款下來

的，我們當然要感謝中央政府，所以我首

先要了解的是，這將近 7 仟 3 佰萬元是中

央政府直接撥款下來的。 

鄭鎮長玲惠：這 7 仟 3 佰萬元，其中有 2 案是由劉建國
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立委帶營建署親自來勘查的。 

蕭代表德恕：算是劉建國立委幫我們西螺鎮來爭取的。 

鄭鎮長玲惠：對，當時我們以為只有通過 3個案件而已，

結果縣政府有通知我們，南北路也有通

過，總共就通過 4個案子。 

蕭代表德恕：4個案子總共 7仟 3佰萬嘛!是因為有錢以

後才計畫的嘛!還是我報計畫上去。 

鄭鎮長玲惠：没有，我們報計畫上去。 

蕭代表德恕：我們報計畫上去，錢才撥下來就對了，那

我們首先先感謝我們劉建國立委，幫我們

西螺鎮爭取這將近 7 仟 3 佰萬元的經費，

當然也要感謝鎮長您的努力，才能爭取 7

仟 3 佰多萬元的經費啦，這個規劃中是先

有經費嘛!才會去做規劃嘛!對不對﹖ 

鄭鎮長玲惠：不了解。 

蕭代表德恕：不了解，那我們就直接申請。 

鄭鎮長玲惠：没有，這是我們先知道有前瞻基礎計畫，

我們就會把計畫送上去。 

蕭代表德恕：就是知道有前瞻基礎建設這個經費時，我

們就提出這個計畫嘛! 

鄭鎮長玲惠：對。 

蕭代表德恕：您當初要提前瞻計畫時，有没有考慮到幾

個重點，第一個較急需性的，因為我看這

4 個案裡面，跟我們很多西螺鎮鄉下的地
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方，道路路面的部分，那真是有需要的部

分，我們都没有考慮到，結果我們申報這

些其中有幾個案，等一下我找課長探討啦!

那根本就不需要，而且那個道路才鋪設没

有多久，結果我們還是報計畫上去，所以

當初你們在考慮中，有針對鄉下需要的部

分，還是只考量街面部分。 

鄭鎮長玲惠：我跟蕭代表報告，鄉下的部分，我們陸陸

續續都有在做，不論是水溝或是道路，我

們都有在建設。 

蕭代表德恕：感謝鎮長，我要說的是要報計畫時，第一

個我們要強調什麼是迫切性，什麼是比較

需要的，我們要先報計畫，再來就是公平

性，說實在的我是西螺鎮上的代表，這 4

個案子都建設在西螺鎮上，站在我的立場

我是非常歡迎也很感謝，但是其他還有很

多代表，你這 4 個案中加上我們的配合款

就有 8、9 仟萬元，在 8、9 仟萬元當中鄉

下幾乎没有半個案件，所以當初我們在報

計畫時，我覺得全面性的考量，我們還有

不足的地方，即然己經報計畫了，站在我

的立場上我一定會支持，但是未來在報計

畫時，能夠特別關心一下比較偏遠的這些

較鄉下的村里，可以嗎﹖ 
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鄭鎮長玲惠：好。 

蕭代表德恕：好，謝謝鎮長，我邀請工務課長。 

林主席俊甫：請工務課長。 

陳課長建全：代表好。 

蕭代表德恕：課長針對這 4 個案裡面，第一個要感謝你

們工務課的辛苦啦!尤其送這 4 個案子的

報告及計畫時，你們也非常的努力，我剛

問鎮長時，你們當初在報這個案子時有没

有去考慮較鄉下地方，它們的需要性的問

題。 

陳課長建全：這個要跟代表先說明一下啦!提升道路品質

計劃是針對都市計畫內，所以你看我們所

報的案子都在計畫內，因為它計畫外的幾

乎都不准啦!除非很特殊的啦! 

蕭代表德恕：它有特別規定嗎﹖ 

陳課長建全：有。 

蕭代表德恕：它有規定提案一定要在都市計畫內。 

陳課長建全：提案原則就是都市計畫內。 

蕭代表德恕：通通都是都市計畫內。 

陳課長建全：對，那當然有一些可能剛好卡在都市計畫

內邊緣，它屬於特殊狀況。 

蕭代表德恕：對了，都市計畫內還有很多，包括公正路

啦!包括大新到西螺街面經過三格魚池那

裡，那真正像是在坐雲霄飛車。 
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陳課長建全：跟代表報告。 

蕭代表德恕：那個也是都市計畫內，對不對﹖ 

陳課長建全：對，都市計畫內這個案子，我們應該在下

禮拜就開標了，這個工程有設計。 

蕭代表德恕：下禮拜就開標了。 

陳課長建全：對，下禮拜就開標了。 

蕭代表德恕：這個你們 7月份才報的計畫嘛! 

陳課長建全：不是，這個是我們原本的管線修復費用。 

蕭代表德恕：那個也要做就對。 

陳課長建全：那個我們自有財源。 

蕭代表德恕：那麼針對這個是不是也要跟我們標明一

下，這個是在都市計畫內。 

陳課長建全：好。 

蕭代表德恕：這是第一個我們要了解的，你這樣下去，

這樣對鄉下的代表，站在我個人的立場真

是非常的不公平。 

陳課長建全：下次會把提案原則及一些重點的部分，一

併印給代表參閱。 

蕭代表德恕：好，第二個我不了解，雖然當代表這麼久

了，有關 109 年核定案件補助經費，這個

是依據中央對直轄市及縣市政府補助辦

法，為什麼我們是排在第 4 級，中央給我

們是 82%我們的配合款是 18%這點我是不

了解，你是不是向我們說明一下。 
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陳課長建全：跟代表報告，其實所謂 3 級或 4 級是中央

訂的，老實說我也不是很清楚啦! 

蕭代表德恕：就是看中央爽還是不爽。 

陳課長建全：也不是啦!他們會以鄉鎮別為一個級距啦!

這個級距是他們訂的也不是我們訂的，所

我們是以他們的級距來辦理。 

蕭代表德恕：那為什麼不把我們排在第 5級。 

陳課長建全：那問題我們就不是。 

蕭代表德恕：那中央就是很單純，中央要給我們補助就

跳過縣政府，就直接到地方啦! 

陳課長建全：可是…。 

蕭代表德恕：有一點在綁標。 

陳課長建全：跟代表報告，這個案子都是要經過縣政府

的，我們一定要通報。 

蕭代表德恕：縣府只是程序上，一般來講在整個程序上

配合款的程序裡面，除了中央、地方就包

括縣市政府嘛!還有鄉鎮公所。 

陳課長建全：是。 

蕭代表德恕：這次縣市政府都没有給我們補助。 

陳課長建全：跟代表報告，有問過縣府因為前瞻已經弄

了，其實我們算第 4 年的案子，因為今年

已經是第 3年。 

蕭代表德恕：就是一個原則中央怎樣補助，我們就怎樣

做就對。 
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陳課長建全：不是，應該是說我們前三案都是由縣府補

助，全額補助全瞻已經執行 4 個案，再來

超過 3 個案以後的案子地方配合款都是由

公所自籌。 

蕭代表德恕：但是據我所知，中央政府也不是中央政府，

現在屬於無政府狀態，上級現在補助都是

跳過縣政府，有時我覺得很好玩，就是說

鄉鎮市公所爭取的比上級縣府補助的還要

多，所以我實在非常欽佩，上面的上級單

位，這 4 個計劃裡面有幾個意見跟你溝通

一下。 

陳課長建全：好。 

蕭代表德恕：就是針對我們公所的部分。 

陳課長建全：是。 

蕭代表德恕：第一個計畫就是西螺鎮公所前後鋪設改善

工程，這個我想要拜託一下就是第 4 個案

第 4 頁裡面，其實很單純只是公所的一個

補助嘛!對不對﹖ 

陳課長建全：對。 

蕭代表德恕：希望說你們計畫書裡面特別要注意，這個

本案規劃設計位置，位於振興里到新安

里，你們要照本宣科没關係，但是要有實

際性這個跟振興里跟新安里没有關係吧! 

陳課長建全：對。 
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蕭代表德恕：這計劃書上去是不是會被人嘲笑，會不會﹖ 

因為這是廣福里的工作，你們如果說本案

規劃位置在廣福里那没問題吧!但是這跟

振興里和新安里是什麼關係，振興里和新

安里有事没事被沾到邊，没得到任何好

處，結果你給它寫成振興里及新安里，這

個計畫書是不是還可以再修訂或是已經送

上去了。 

陳課長建全：没關係，這個到時候我們還會做個修正計

畫，這個部分我們再修正。 

蕭代表德恕：基本上總共 4 個案我再跟你們探討一下，

我總是希望我一定會支持，但是在整個計

畫裡面的一個修正，我希望工務課這邊，

一定要細心一點。 

陳課長建全：好。 

蕭代表德恕：那另外一個，在未來公所有關這個案當中，

我們 30個停車位夠嗎﹖ 

陳課長建全：報告代表，這部分應回歸建築法的規定，

這場域面積多大，必須要有多少法定停車

位，我們至少要滿足法定停車位的要求，

不能比它低，只要我們高過它，就能符合

法令規定。 

蕭代表德恕：可以高過嘛!對不對﹖那可以高過 30位嘛!

對不對﹖ 
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陳課長建全：正常，我們就是看…。 

蕭代表德恕：你知道嗎﹖西螺鎮公所洽公的人根本没有

位置可停，包括調解委員會，要調解的人

不知車子要停那邊﹖上次我參加調解，要

調解的人車子停到新街老大媽廟前面。 

陳課長建全：應該是說我們的場地…。 

蕭代表德恕：我的意思是說，是不是修正當中把 12個停

車位再增加。 

陳課長建全：報告代表，其實…。 

蕭代表德恕：或者是没辦法增加的話，我想行政室也要

好好落實執行的工作，這是第一個假如可

以增加 30 個以上的停車位時，我希望增

加，好不好﹖ 

陳課長建全：這個要經過妥為規劃，這個部分我們會跟

消管單位溝通。 

蕭代表德恕：好，第一個問題，既然在施工的時候，當

初有配套﹖因為施工中很多人要來洽公，

公所一樣在那辦公嘛!對不對﹖ 

陳課長建全：是。 

蕭代表德恕：那這些民眾他們的車子要停在那裡﹖洽公

時，你們有配套嗎﹖當初有没有配套，讓

他們停在那裡﹖ 

陳課長建全：没有。 

蕭代表德恕：没有，當初為什麼不好好規劃一下，既然
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去年就知道要做這件事，所以我覺得很多

事情，既然都是前瞻的事，你們計畫時是

不是也要有前瞻。 

陳課長建全：好。 

蕭代表德恕：所以我希望你們回去還是要去規劃一下，

未來施工當中，萬一民眾來洽公，讓他們

在那裡停車，好不好﹖ 

陳課長建全：好。 

蕭代表德恕：好，這是第一個案，第二個案我比較可疑

的是市場南北路，請問一下這好像是 3 仟

多萬元嘛!對不對﹖ 

陳課長建全：對。 

蕭代表德恕：3仟多萬元是從那裡做到那裡。 

陳課長建全：市場北路是從新興路做到 1154 甲線。 

蕭代表德恕：是從那邊做到那邊，不是從廣興路做到…。 

陳課長建全：市場北路是從大同路來到新興路，在前幾

年都有陸續施作過。 

蕭代表德恕：都有做過了。 

陳課長建全：對，所以這次就從新興路一直往西直 1154

甲線。 

蕭代表德恕：走到二崙路。 

陳課長建全：對。 

蕭代表德恕：那基本上來講，這是没問題，早上我有去

了解一下，這個圖說實在字太小了，根本
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看没有，事實上我擔心從台一線做到新興

路這一段，才做没兩年嘛，當初李進勇縣

長時做的。 

陳課長建全：對，所以這一段没有。 

蕭代表德恕：所以這一段没有去處理。 

陳課長建全：對。 

蕭代表德恕：好，那本案本席基本上認為是 OK的，那其

他有關第 3 個案的問題，福興宮的問題，

我希望本案設計規劃位置屬福興里跟光華

里，對不對﹖你無緣無故把中興里及新豐

里寫下去，我希望你能了解一下，並修改

好不好﹖ 

陳課長建全：好，這個我們會修正好。 

蕭代表德恕：那有關福來路的這個問題，我希望做的時

候要落實一點，因為福來路所影響的應該

是行樹的問題，因為根的問題是在人行

道，對不對﹖ 

陳課長建全：對。 

蕭代表德恕：基本上來講，希望在施作時能較落實一點，

不要造成人行道在行走時有些疑慮，好不

好﹖ 

陳課長建全：好。 

蕭代表德恕：本席代表西螺鎮民感謝鎮長有關這次公共

環境改善計畫的努力，也謝謝工務課的辛



26 

苦，但是基本上應該仔細及應該小心的，

要注意一下。 

陳課長建全：好。 

蕭代表德恕：好，謝謝。 

陳課長建全：好，謝謝。 

林主席俊甫：非常感謝蕭德恕代表的建言，也請公所將

其建言納入裡面，剛有看到福來路，因是

鋪磚嘛!是不是上次就是因鋪磚才會造成

這樣子，那這一次設計還是用鋪磚，會不

會有重蹈覆轍的問題，可能要思考一下，

那 11號程進森代表。 

程代表進森：主席、鎮長、各課室主管及各位代表同仁，

我請教工務課長。 

林主席俊甫：好，請工務課長。 

程代表進森：課長請問一下，地方配合款是由公所承擔

還是縣府﹖ 

陳課長建全：剛剛有報告過，因為前瞻弄到今年已是第

3 年，縣府原則上補助前 3 案，我們到目

前為止，從 107 年執行到現在，己經執行

4 案前瞻，原則上縣府不補助西螺鎮公所

了，只要西螺鎮公所的提案，都是西螺鎮

自己要去配合地方配合款。 

程代表進森：所以這次案子，這 4 個案子，所有配合款

都是西螺鎮公所要來承擔。 
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陳課長建全：是。 

程代表進森：那公所這邊有没有問題。 

陳課長建全：所以目前才提出墊付案。 

程代表進森：那明年度把有配合款都花在這邊，那其他

建設﹖ 

陳課長建全：報告代表，這部分有跟財長那邊討論過，

原則上應該没問題，所以才會提這個案，

當初都有簽會財長。 

程代表進森：没問題就對了。 

陳課長建全：我想應該是因為當時都有簽會。 

程代表進森：財政課長。 

林主席俊甫：好，財政課長。 

程代表進森：那整個地方配合款，這 4 個案子是編列在

明年度預算裡面。 

林課長美滿：對。 

程代表進森：那會不會壓縮到西螺鎮明年整體建設方面。 

林課長美滿：報告代表，明年度編列預算有用以前年度

的結餘款，大概 2仟萬元，若建設多時候，

就是利用到以前年度一點一滴累積之結餘

款，用在這時候，像這種配合款，中央補

助這麼多，地方一定要趕快配合。 

程代表進森：好，結餘嘛!對不對﹖ 

林課長美滿：對。 

程代表進森：但我們鎮長都對外說公所没有錢。 



28 

林課長美滿：這是歷年一點一滴的累積。 

程代表進森：是被誰藏住﹖ 

林課長美滿：没有啦!這是在執行的時候。 

程代表進森：你們藏住不讓它花，是不是﹖不讓地方均

衡發展。 

林課長美滿：如果一年一年結餘一些的話，累積下來，

就是用在這個時候。 

程代表進森：好，這個部分的話，希望公所在整個地方

發展，均衡發展下能夠兼顧，因這 4 個案

子，有些很迫切需要，其實有些還是不很

迫切需要。 

林課長美滿：是。 

程代表進森：那在這個部分，工務課長，市場南北路，

這個案子是針對路面，對不對﹖ 

陳課長建全：對。 

程代表進森：路面的改善，是不是﹖ 

陳課長建全：是。 

程代表進森：整個設計方面你在報方案，柏油路最怕什

麼﹖ 

陳課長建全：正常柏油路最怕水及重車壓輾。 

程代表進森：對，那市場南北路一直有在做修護。 

陳課長建全：是。 

程代表進森：但修護它壞的程度比一般道路快。 

陳課長建全：對，因有重車壓輾的問題。 
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程代表進森：對，重車壓輾，那還有一個是什麼﹖ 

陳課長建全：就是水。 

程代表進森：水。 

陳課長建全：對。 

程代表進森：那這一次整個市場南北路兩個側溝，是不

是都阻塞的滿滿的，那在這個工程裡面，

能不能把一些錢，趁這個機會把它清好再

做路面，維護整個路面更長久。 

陳課長建全：報告代表，應該說在工程設計上，没有動

到側溝，不會去做側溝的清理且市場南北

路的側溝屬水利會轄管，故清理應是水利

會去清理，若簽上去，上面審查時也會要

我們修正。 

程代表進森：所以市場南北路旁邊側溝都是水利會管理

的，小側溝也是。 

陳課長建全：水利會管理的，對，市場南北路旁的側溝

都是以前田灌溉的。 

程代表進森：這部分工務課長，我們雖然很認真去爭取

這些建設，但一直都是重覆性損害，所以

麻煩公所發文給相關單位來做處理。 

陳課長建全：好。 

程代表進森：不能說看到問題但不解決問題，還有一點，

剛你講到人行道的部分，住戶的部分要跳

過嗎﹖ 
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陳課長建全：住戶的部分，之前已開過好幾次說明會跟

協調會，一直無法達成共識，就是因為人

行道須抬高，現況代表應該都知道，都已

經做個斜坡以利出入，如果我們做一個新

的工程，人行道還是須依規範來做，要提

高 15公分儘管向住戶溝通，他們還是無法

完全同意，故這個案子發包後，可能會面

臨無法施作。 

程代表進森：但既然是改善人行道，人出入的地方又没

有辦法改善。 

陳課長建全：所以我們…。 

程代表進森：我們花那麼多錢，又不能達到效果這樣，

對地方來講是不是很大的損害。 

陳課長建全：應該…。 

程代表進森：一個很大的建設，不能達到真正的改善。 

陳課長建全：其實扣掉住戶部分，福來路人行道的部分， 

剩下不到 1/4 甚至 1/5，所以我們改善多

其他路段，像農業區旁邊的部分，因為傍

晚有人在那邊散步，但因路樹浮根的問題

很嚴重，我們必須去改善它，有住戶部分

是因為…。 

程代表進森：我希望公所，課長以你的專業，要怎麼去

處理，人行道有人行道的規定，對不對﹖

整體性思考把它弄好。 
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陳課長建全：好。 

程代表進森：不然你說這邊弄好之後，人出入的地方，

七零八落，對不對﹖ 

陳課長建全：好。 

程代表進森：這部分麻煩加強一下，好不好﹖謝謝。 

陳課長建全：好，謝謝。 

林主席俊甫：好，課長請回座，感謝程進森代表寶貴的

建言，希望公所這邊能多重視，關於第一

號案還有其他的問題嗎﹖9 號蕭德恕代

表。 

蕭代表德恕：請工務課長，好不好﹖ 

林主席俊甫：請工務課長。 

蕭代表德恕：課長，剛剛主席特別交辦的就是有關未來

查核的部分。 

陳課長建全：是。 

蕭代表德恕：那查核小組這邊的話，是由鄉鎮公所，對

不對﹖ 

陳課長建全：公所有公所的查核小組，縣府…。 

蕭代表德恕：縣府有縣府的，中央有中央的，對不對﹖ 

陳課長建全：是。 

蕭代表德恕：那未來要查核當中會知會代表會嗎﹖我是

說公所的查核。 

陳課長建全：公所的查核會通知代表會。 

蕭代表德恕：會通知每一位代表。 
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陳課長建全：是。 

蕭代表德恕：好，這是第一點。 

陳課長建全：我們一樣會給代表會，通知每一位代表。 

蕭代表德恕：好，這個首先說謝謝，你剛講有關這次前

瞻計劃當中縣府唯獨没有補助西螺。 

陳課長建全：不是。 

蕭代表德恕：那你為什麼講唯獨。 

陳課長建全：我没有講唯獨，我是說縣府對公所所有提

案，因從 107 年到現在，只要提案執行超

過 3個案子，縣府只補助 3案。 

蕭代表德恕：只補助 3案。 

陳課長建全：超過 3 案以上，都是地方自籌，不是只有

西螺鎮。 

蕭代表德恕：對，我的意思是說要把這個講清楚。 

陳課長建全：對，我不是講唯獨。 

蕭代表德恕：你等一下回去處理一下，你剛講縣府唯獨。 

陳課長建全：是，抱歉，口誤。 

蕭代表德恕：没有補助西螺，對縣府是一種傷害，這個

代表傳出去，整個西螺鎮公所及所有鎮民

都知道，縣政府所有鄉鎮都有補助，只有

西螺没有補助。 

陳課長建全：目前知道大部分的鄉鎮都是要自籌，3 案

以上。 

蕭代表德恕：反就是你剛講的重點，只要前瞻 3 案件以
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內，縣府都會有配合款，3件以後就没有，

對不對﹖ 

陳課長建全：對。 

蕭代表德恕：好，這個要講清楚，要釐清，好不好﹖ 

陳課長建全：好，剛剛口誤，抱歉。 

蕭代表德恕：好，謝謝。 

陳課長建全：好，謝謝。 

林主席俊甫：課長請回座，請問各位代表對第 1 號案有

意見嗎？若無意見，我們就全數通過。 

議    決：照原案通過。 

第 2號議案 

案    由：為釐清本鎮大牛埔公園建設及維護管理權

責，建請 公所函轉縣府 

說  明： 

一、本鎮埔心大牛埔公園建設後疏於管理維護，

以致雜草叢生且公園內無照明設備，影響週

邊環境及居住安全。 

二、該公園目前地權屬於公所所管，公園建設由

縣府發包施作，建設地方係政府美意，疏於

維護管理有違初衷，縣府及公所應尋求合作

解決之道，共創地方發展。 

三、請公所邀集縣府等相關人員於 109 年 11月 4

日上午 9點 30分於本會會議室召開協商處理

方案會議。 
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辦  法：如案由。 

審查意見：照原案通過。 

討論情形： 

林主席俊甫：好，關於第 2號案，相關單位是那個單位，

有没有人要去釐清的，公所好像没有人要

承認，那就請蕭德恕代表。 

蕭代表德恕：是不是請進森代表跟大家說明一下。 

林主席俊甫：好，那請程進森代表。 

程代表進森：主席、鎮長、各課室主管、代表會同仁，

我相信大牛埔公墓整個遷葬，遷葬完後我

想請教一下財政課長，地是不是屬於公所

的﹖ 

林主席俊甫：財政課長。 

林課長美滿：土地是我們公所原先的大牛埔公墓用地，

所以土地是公所的。 

程代表進森：公所的，對不對﹖ 

林課長美滿：對。 

程代表進森：那公所的土地可不可以隨便讓人去建設或

做一些有的没有的，可以嗎﹖ 

林課長美滿：如果是政府機關施作有上級機關或中央單

位它有補助或要施作，在政府體系應該是

OK，如果說我們有抵制不能做或怎樣，它

也要尊重我們地方基層機關的意見。 

程代表進森：那設計規劃要不要經過我們同意。 
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林課長美滿：這個當初怎麼做我是不太清楚，所以這不

在我的權限內，你要請我回答，我實在没

有辦法，當初在做的時候，大牛埔公墓遷

建時有涉及縣府的補助款，我們地方有配

合款，印象是這樣，當初應該有行文給公

所吧!我是不大清楚，我財政課跟它不是對

口單位，因為這是公墓用地，對口單位應

該有接到，這我就不清楚。 

程代表進森：這不用你同意嗎﹖不用財政課同意﹖ 

林課長美滿：財政課只是土地登載、變動、地目變動，

只是做這些，原先管理單位是公墓的管理

單位，公文的對口單位一定在公墓的管理

單位這邊，不會經過財政單位，財政單位

只作財產釐清、登載、公告地價調整，我

們要去作調整。 

程代表進森：公墓單位可以私自同意嗎﹖ 

林課長美滿：行文來時簽辦公文應該有經過所長裁示，

才會去作同意或不同意的作為，我們只是

做財產登載，公所財產將近有萬筆。 

程代表進森：財產管理嘛! 

林課長美滿：對產財管理。 

程代表進森：管理的話，對不對﹖ 

林課長美滿：財產管理，我們不叫財產管理單位，叫財

產登載單位，有異動有減失就是我們要變
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賣，變賣一定由我們來變賣，要變賣要變

為非公用，才可變賣。 

程代表進森：那在使用呢﹖ 

林課長美滿：使用就業管單位，像公所管理單位就是行

政室，道路管理單位就是工務課，公園管

理單位就是公園路燈管理所。 

程代表進森：對。 

林課長美滿：一定有一個權責單位在管理，若權責單位

全部由財課來管理，我們也没辦法做到，

用途由業務單位來管理。 

程代表進森：那請工務課長。 

林主席俊甫：請工務課長。 

陳課長建全：報告代表，這案子不知代表是否還有印象，

大概 105 年有提報一個富麗農村風景小鎮

的案子，就是當時的海角七億，這案子當

時為盤點西螺鎮有那些公有土地或是那個

地方地貎要去型塑，就盤點出公所一塊大

牛埔公墓，大概有四甲大，上面可以做一

些規劃，當時就有一規劃書，依規劃書正

常隔年就要推行，我們就進行大牛埔整

地，起堀的動作，再依原本規劃前段做公

園，由城鄉發展處去爭取營建署城鎮更新

的計劃，核定 1200萬元，這好像 106年執

行，若代表有印象，原本在路旁有一個水
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質淨化綠間處理，因地方反彈就没有推

了，所以縣府是依當時計畫書去推。 

程代表進森：計畫書是誰送的﹖ 

陳課長建全：縣府送的。 

程代表進森：那縣府整個富麗農村弄一弄就送了，還

是…。 

陳課長建全：没有，公所當然知道，這案子屬縣府主導，

公所只是配合單位。 

程代表進森：他們要做不用經過我們地方的同意﹖ 

陳課長建全：它有公文來，地方是同意它施設。 

程代表進森：有同意。 

陳課長建全：對，這是有同意施設。 

程代表進森：有同意是不是﹖ 

陳課長建全：是。 

程代表進森：那當初同意是怎麼同意。 

陳課長建全：當初就是同意施設而已。 

程代表進森：施設。 

陳課長建全：對啊! 

程代表進森：隨便你們怎麼搞。 

陳課長建全：不是啦!是同意他們施設這公園，公園的規

劃當時也是有告知公所，大概是這樣。 

程代表進森：我記得當初公所也有去動工、動土典禮。 

陳課長建全：所以說公所當然知道計畫，代表現在講的

應該是後段維管的問題，應該是這樣說吧! 
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程代表進森：對，没有錯，從做完之後，還没有做完成，

裡面到底該誰去做，有路燈立好，但照明

設備没有電，當初是怎麼規劃的﹖ 

陳課長建全：跟代表報告，應該是工程執行完後端，公

所跟縣府本身還會溝通。 

程代表進森：地方，還要溝通嘛! 

陳課長建全：當然是。 

程代表進森：都己經那麼久了，你們都没有辦法溝通，

到底發生什麼事情﹖ 

陳課長建全：跟代表報告，因為當時他們要做工程，我

們只是業管單位，我們知道他們要做工

程，土地的轄管在公所的話是殯葬所。 

程代表進森：課長，在我土地上建設我們不用去關心嗎﹖

你知道我們西螺鎮很富有，道之驛也是我

們的，很多都是我們的，但是我們都是同

意使用，然後呢﹖變成地方没辦法去管

理，也没辦法去監督，放它隨便去對嗎﹖

今天若是你的土地，同意後他要怎麼做，

一定會讓我們知道吧﹖大牛埔公園有那麼

難管理嗎﹖送個電會怎樣嗎﹖西螺鎮財政

那麼困難嗎﹖剛才說前瞻計畫地方配合多

少﹖埔心只是要一點點而已，你們對埔心

這樣對嗎﹖對埔心人這樣對嗎﹖ 

陳課長建全：跟代表報告，這不是我的權管，我只能跟
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跟代表報告，這個工程是怎麼由來而已，

後續維管不是我們負責。 

程代表進森：請鎮長。 

林主席俊甫：請鎮長。 

程代表進森：鎮長，大牛埔公園有辦法處理嗎﹖這些問

題。 

鄭鎮長玲惠：最主要縣府配套拿出來，當然有辦法處理。 

程代表進森：我向縣府，你現在是反質詢嗎﹖你是鎮長

啊!我是代表。 

鄭鎮長玲惠：對啊!我是說要解決，縣府也必須站出來，

看怎麼解決﹖配套怎樣﹖一年要 200 萬元

的維護費。 

程代表進森：一年為什麼要 200 萬元的維護費，你算出

來聽看看。 

鄭鎮長玲惠：草!那些地…。 

程代表進森：草要 200萬元哦!你若没有辦法管理，名字

過給我，我來管理。 

鄭鎮長玲惠：可以啊! 

程代表進森：200萬元，地方發展你前面做的真的很好，

也非常有魄力，遷葬後這大塊的土地後續

怎麼處理，我希望公所跟縣府 11月 4日這

天鎮長可以出席嗎﹖你也可以把需求…。 

鄭鎮長玲惠：要看時間上是否許可。先跟代表報告一下。 

程代表進森：那天定期會啦!看看能否出席﹖ 
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鄭鎮長玲惠：那要看我時間上是否可以。 

程代表進森：你可以麻煩各課室把我們的需求、方案列

好。 

鄭鎮長玲惠：這不用到公所全部各課室。 

程代表進森：相關的課室。 

鄭鎮長玲惠：我跟代表報告，大牛埔公園是由縣政府提

報上去中央，核准下來海角七億，七億作

什麼，它所計畫埔心地磅那是私人的，它

也要列進來做，埔心很多地方，尤其一點

你應該知道，就是之前的副縣長要把果菜

殘渣，現在的秘書以前的隊長，要用在那

邊也是計畫在內，那我也不要，對嗎﹖ 

程代表進森：那是後面的，另外一案。 

鄭鎮長玲惠：我全部阻擋，我為了埔心我全部擋掉，今

天你說為了大牛埔，我又没有切心要做，

電燈我當然要，但縣府要公所全部接管，

我承擔有多重你知道嗎﹖145線 100多支。 

程代表進森：145線 100多支跟大牛埔有什麼關係。 

鄭鎮長玲惠：没關係!我講給你聽，145線也是要公所接

管，地球也要我公所…。 

程代表進森：那才幾支而已，100多支﹖我知道 6支。 

鄭鎮長玲惠：我是說 145 線的電燈也是公所要接管，電

費不用錢嗎﹖ 

程代表進森：地方發展要均衡，要求這樣就做不到。 



41 

鄭鎮長玲惠：大牛埔我也很想做，但草呢﹖不能說每樣

工作都給公所，清潔人員要做死嗎﹖ 

程代表進森：所以我說這部分於 11月 4日將相關需求跟

縣府協調，就像所有的建設後續維護管理

也是一樣，也是有些問題，對嗎﹖所以說，

做大型建設，地方很期待，也很高興。 

鄭鎮長玲惠：我知道，代表。 

程代表進森：但後續雙方要做，即公部門對公部門如何

協調解決之道，取得平衡這樣對地方才有

發展性，後續公所跟縣府要如何配合，地

方發展才有契機，若没辦法配合…。 

鄭鎮長玲惠：我也很想配合，但每次都說公所要接管，

西螺鎮公所不是很富有，每個科目的限制

都不一樣。 

程代表進森：當然，我們不能讓縣府那麼鴨霸，來壓迫

地方啊! 

鄭鎮長玲惠：不會鴨霸啦!對西螺鎮很好啦! 

程代表進森：所以這部分我希望協調會時，縣府相關部

門及公所相關部門，如何解決要有一個方

案出來。 

鄭鎮長玲惠：如何解決，先前即不斷行文給民政處，看

如何解決，結果拖到現在。 

程代表進森：地方百姓要的是結果，是用 1 秒鐘來感覺

這件事，它不管政府是一體的，所以我們
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在分這些事的時候，都忘了從政的初衷，

即熱心為地方謀福利，提昇生活品質，現

遇到問題，不是很好笑嗎﹖縣政府跟公所

互相推來推去，將來縣府跟公所還能配合

嗎﹖所以11月4日希望鎮長要求相關部門

來代表會與縣府作個協調，以上，謝謝。 

林主席俊甫：鎮長請回座。感謝程進森代表的建言，我

想代表的建言都是為了鎮民，都是鎮民的

請託，不代表個人的行為，因為鎮民的請

託須反映給公所各個主管知道，這是應該

做的，為民喉舌，請公所在 11月 4日那天

上午9點30分派較有權責的人員或鎮長來

參與，把這件事情作個圓滿解決，因為這

是埔心人的痛，希望能儘快解決，9 號蕭

德恕代表。 

蕭代表德恕：不好意思，耽誤幾分鐘的時間，目前為止

我聽到霧煞煞，大牛埔公園建設屬於公所

那一個單位﹖ 

林主席俊甫：殯葬所嗎﹖ 

蕭代表德恕：還是公園路燈管理所﹖到現在我都找不到

那個部門負責。 

林主席俊甫：反正剛開始權責應屬殯葬所。 

蕭代表德恕：現在是那個權責單位，是殯葬管理所對嗎﹖ 

林主席俊甫：殯葬所。 
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蕭代表德恕：請所長好嗎﹖其實大牛埔公園建設案，要

講到當初李進勇縣長時，剛剛工務課長也

特別提到過海角七億，包括鎮長也提到海

角七億的問題，當初富麗農村計劃，無緣

無故把我們的土地，後來雖有經公所同

意，但我覺得有點強姦的味道，在我們地

方施作縣府的工作，公所當初也未堅決反

對，所以大牛埔公園的建設就落成了，對

不對﹖ 

黃所長福銘：主席、副主席、各位代表先進、鎮長及各

位同仁大家早，殯葬所在此發言，有關大

牛埔從墳墓變成現的景觀公園，過程是從

富麗村農村的計劃，內政部所提計劃，由

縣政府規劃，向中央爭取補助的，我是墳

墓的業管單位，中間牽扯到好幾個工項要

在這塊土地上施作，最後很多工項都没有

施行，只剩下景觀公園，這塊土地目前還

是農牧用地，之前作墳墓使用，所以我才

是現在的業管單位，如果通盤檢討後，正

常來講應該是公園路燈管理所，這塊土地

為什麼到現在讓代表非常關心，非常注

意，就是因為它的建設由縣政府城鄉發展

處執行，地上物由縣政府執行，地方没有

去多作什麼，變成東西是它作的，我没辦
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法處理，所以都用公文向縣政府請託、拜

託以上。 

蕭代表德恕：所長，基本上來講現在管理單位是西螺鎮

公所，是不是﹖ 

黃所長福銘：縣政府。 

蕭代表德恕：現在管理單位。 

黃所長福銘：是的，以草來講上面的草及設施都還没有

接管回西螺鎮公所。 

蕭代表德恕：都没接管。 

黃所長福銘：所以還是縣政府。 

蕭代表德恕：現在所有的，包括草的部分。 

黃所長福銘：地上物的部分，草已經由縣政府城鄉發展

處以勞務開口契約在施作了，所以已經施

工一次。 

蕭代表德恕：說到最後，到目前為止還是農牧用地。 

黃所長福銘：是的。 

蕭代表德恕：有夠可憐拖那麼久，目前農牧用地所以變

成你的權責單位，原本應該是公園是路燈

管理所，結果弄到最後還是你的業務，所

我說當初整個溝通協調的問題導致成一個

毒瘤放在埔心，埔心人要求的不多，烏漆

抹黑，要求幾支路燈而已，再來不管怎樣，

縣府跟公所的溝通，公所必須積極一點，

既然今天問題丟出來，剛好利用這次的機
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會，好好的把這地方徹底解決，從地目開

始，責權管理的問題，未來如何去規劃使

用或是維護管理，這些後續的動作都必須

要做，今天也感謝進森代表能把這東西丟

出來，讓我們深刻了解，為什麼常常很多

事情，縣府跟公所或是公所跟縣府彼此之

間的問題，這是全民的不幸，因為政黨的

問題，造成老百姓吃很多悶虧，我希望 11

月 4 日權責單位把相關的資料，包括所長

說的，你跟城鄉發展處提出多少次申請，

這些相關資料佐證，我們可以好好去要求

雲林縣政府，未來如何去配合我們鄉鎮公

所，或者如何來管理整個大牛埔公園建設

的問題，可以嗎﹖現在還没有轉移嘛!權責

單位還是你嘛!所有相關佐證資料，包括你

發文幾次向城鄉發展處或縣府要求它來管

理，這些資料都把它準備好，可以嗎﹖ 

黃所長福銘：跟代表報告，工程還未移管的過程當中，

還是在工務課， 也不是在我這邊。 

蕭代表德恕：那工務課當初有没有發文去城鄉發展處或

縣政府來關心這件事，有没有？ 

黃所長福銘：没有。 

蕭代表德恕：没有嘛！你們没有發文卻一直怪縣府，縣

府有夠倒楣，上朝的事跟這朝又有什麼關
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係，當初李進勇縣長做的，現在張麗善做

縣長，到目前為止都没有發半張公文，搞

不好縣政府到目前為止還不知道，說到最

後都是張麗善縣長的問題，所以很多事情

要講清楚，不要很多事情，對的都是你們

在講，錯的都是別人在扛，到目前為止都

没有做，一直怪雲林縣政府！說雲林縣政

府都不配合，這情何以堪，所以我覺得今

天進森代表把問題我出來，是一個最好的

解決方式，我希望鎮長那天要排除萬難，

一定要參加這個會議。 

黃所長福銘：謝謝代表的指正，但是我要先報告一下，

剛剛整個工程完了以後，過了保固他到現

在有跟城鄉發展處作連繫，但是因為…。 

蕭代表德恕：好了，所長，只有連繫那不是佐證的問題，

你有公文來，白紙寫黑字那才是真的，我

在此說 100 次，到時候我說你都没講，没

有用，不要再在講這種話，好不好？未來

如何去做這是重點，好不好？ 

黃所長福銘：好，謝謝代表。 

林主席俊甫：好，所長請回座，我希望當天西螺鎮公所

這邊也能提出一些配套方式，看他們如何

補助或是說怎樣能夠圓滿，這比較重要，

請問各位代表對第 2 號案還有其他意見
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嗎？若没有就全數通過。 

 

(二)臨時動議： 

10月 21日 

林主席俊甫：請問各位代表，還有其它要補充或是提案的，

如果没有的話我講一下，這次也是西螺鎮公所

從以前到現在，第一次的聚合，請相關單位能

夠用心，盡力的去跟它完成，整個工程在施作

的過程當中，也要注意安全，希望政風單位用

心去了解整個運作及整個工程施作，會不會有

其它的問題，查核的部分請政風室盡心盡力，

謝謝。 
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五、其他 

西螺鎮第 21屆鎮民代表會第 10次臨時會議決案類別統計表 

類別 

案 

別    數量 

民

政 

財

政 

農

經 

工

務 

社

會 

殯

葬 

清

潔 

人

事 

主

計 
其

他 

合

計 

西 螺 鎮 公 所 

提 案 
   1  1     2 

西螺鎮果菜公

司 提 案 
          0 

代 表 提 案           0 

合 計 0 0 0 1 0 1 0 0 0 0 2 
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雲林縣西螺鎮民代表會 

主席  林 俊 甫 

中 華 民 國 1 0 9 年 1 0 月 2 1 日 
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